



# Espace Val-de-Ruz Théâtre présente « Le médecin des fous »



« Un notable provincial se rend à Naples en compagnie de sa femme et de sa belle-fille, pour rendre visite à son neveu Ciccillo, qui se fait entretenir depuis trois ans avec l'excuse de suivre des études en psychiatrie. Pour ne pas faire découvrir l'embrouille, Ciccillo va faire croire à son oncle que la pension où il loge est, en réalité, une clinique dans laquelle il soigne des malades mentaux. De cela découle une série de malentendus, de quiproquos, de et de situations gags irrésistiblement incontrôlables. drôles. »

Octobre

2016

Numéro 35

#### Réservations:

Louis Perrin

079 / 718 60 57

medecin\_des\_fous@outlook.com

Prix:

Adultes: 18.-Enfants: 10.-

Etudiants, AVS, chômeurs: 15.-

# Résidence d'Espace Val-de-Ruz Théâtre à la Grange



Des bruits dans la Grange en septembre ?

Grâce à ses nouveaux aménagements la Grange ne s'est pas endormie après les derniers concerts des Jardins Musicaux. Espace Val-de-Ruz Théâtre s'y est installé dès le 8 septembre pour préparer son nouveau spectacle, «Le Médecin des Fous », une comédie d'Eduardo Scarpetta, qui y sera jouée du 21 octobre au 5 novembre.

Une pièce de théâtre amateur se prépare longtemps à l'avance : choix de la pièce, choix de l'encadrement professionnel (cette année la mise en scène confiée à Cédric du Bois), distribution des rôles. Puis vient l'apprentissage en solitaire du texte, et les répétitions, soirées hebdomadaires depuis fin novembre 2015, complétées par quelques journées, puis quelques week-ends : la sauce prend, il faut rajouter les costumes, mais manque encore l'écrin!

Difficile de commencer des décors adaptés à la vaste scène de la Grange avant de l'investir. C'est donc avec intensité que la troupe construit, visse, peint, l'un offrant ses compétences (merci à notre ingénieur), d'autres leur temps à défaut de leur expertise : « mon blanc pour les panneaux est-il devenu couleur *zuppa inglese* reprenant la tonalité du salon déniché dans une brocante ? Mon rose s'accorde-t-il au mobilier de la Villa de Rosa du 3<sup>e</sup> acte ? »

Et l'on rit, et l'on se raconte des histoires, car c'est aussi cela la construction des décors, des moments de partage, d'amitié.

Viendront encore les lumières et quelques éléments sonores puis ce sera le grand jour de la première, le 21 octobre à 20h. Nous serons prêts, pour notre plaisir, et, nous l'espérons, pour celui d'un nombreux public.



# Char de la Fête des Vendanges

Cette année encore, la CNAV a défilé lors du corso fleuri de la Fête des Vendanges de Neuchâtel. Toute l'équipe d'Evologia, tous secteurs confondus, a participé à la création de ce char.

C'est uniquement lors de certains évènements, que l'on verra les membres des ateliers

travailler tous ensemble sur le même projet.







## Cirque Helvetia « Funtastik »

#### 07 octobre à 19h00 - 08 octobre à 17h00 - 09 octobre à 15h00

Evologia a le plaisir d'accueillir le cirque Helvetia pour leurs représentations du spectacle « Funtastik ».

« Funtastik » : Un spectacle pour toute la famille, conçu comme une passerelle entre l'univers du jeu et le monde réel.

Inspiré par « FunPlanet », la cité des loisirs, avec qui la troupe travaille en partenariat, ce spectacle



s'adresse aux rêveurs chevronnés comme aux néophytes.

L'objectif : réussir à vous faire oublier vos soucis et vos préoccupations l'espace de deux heures. À la fois fun par son esprit ludique et fantastique par les performances artistiques, ce show ne peut que vous enthousiasmer.

La famille Maillard et la nouvelle troupe de cette 41<sup>ème</sup> tournée se réjouissent de vous accueillir sous son chapiteau, vision parfaite quelle que soit la catégorie de place choisie. Baignant dans un monde imaginaire entre le cirque familial et les plaisirs, résolument moderne imprégné des ingrédients les plus actuels de notre culture, ce spectacle est une forme de recalage entre l'enfant et l'adulte, entre le contemporain et le désuet. Une mise à jour entre les générations, car dans le jeu des artistes, le public est au même niveau quel que soit son âge, sa nationalité ou sa classe sociale.

Jeux de lasers, jeux de la ferme, jeux acrobatiques, jeux de voltiges, jeux de mannipulation, jeux aériens, jeux clownesques, jeux de scène et de lumière, tout cela sans télécommande. Un spectacle où le jeu de l'émotion est omniprésent, un spectacle à vivre en live confortablement assis dans nos fauteuils.



Petite restauration avant et après le spectacle dans notre « chapiteau-bistro ».

Infos et réservations : www.cirquehelvetia.ch

079/384 30 66 ou reservation@cirque-helvetia.ch

Préventes sur **ticketcorner.ch** et dans les points de vente ticketcorner.

## **EvoloJazz**

### Le Val-de-Ruz renoue avec une tradition disparue!

La Commune de Val-de-Ruz s'apprête à renouer avec une tradition musicale annuelle, disparue en 2009, avec la fin des *Nuits du Jazz* de Chézard-Saint-Martin. Un collectif de musiciens, jazzmen, bluesmen et rockers confondus feront en effet revivre l'esprit de telles *Nuits* au Val-de-Ruz, en organisant un premier rendez-vous, le **vendredi 25 novembre 2016**, à « La Grange Aux Concerts », sur le site d'Evologia, sous le label *EvoloJazz*.

C'est le guitariste Félix Rabin qui sera la Guest Star de cette première édition. L'affiche sera progressivement complétée par des musiciens du lieu, ou invités et qui assureront l'accueil du public et l'animation d'une jam session en fin de soirée.

« Ce sont les 'riffs' distillés par la « Fender » de Félix Rabin qui nous ont boostés dans notre démarche ! » confin un des initiateurs. Et d'ajouter : « Val-de-Ruz a une longue tradition musicale et des talents à découvrir. Le label **EvoloJazz**, couvrira un large spectre musical. Loin d'être réductrice, cette scène sera ouverte aux bluesmen, jazzmen, rockers de toute sensibilité. Elle peut même suggérer, aux plus motivés, la création d'un véritable Jazz Club! »

Le choix du lieu s'est imposé naturellement. « On se réjouit de cette initiative ! » La Grange Aux Concerts offre en effet toutes les conditions requises de confort pour le public et les musiciens, grâce notamment aux récents travaux consacrés à l'acoustique du lieu et à son isolation thermique. » se réjouit Pierre-Ivan Guyot, Directeur du Service cantonal de l'Agriculture, responsable du site Evologia. Même satisfaction auprès d'Armand Blaser, Conseiller communal à Val-de-Ruz : « Une telle manifestation enrichira à coup sûr le contenu culturel de notre Commune. »

Sur un plan plus marketing, les organisateurs ont sciemment retenu la fin du mois de novembre, une période favorable à une offrre culturelle régionale concurrentielle dans laquelle **EvoloJazz** devrait faire sa place. Cette première édition se veut un test de faisabilité. Si l'expérience se révélait positive, Val-de-Ruz aurait alors son rendez-vous annuel aux portes de l'hiver.

Communiqué de presse rédigé par « le Petit Reporter », Boudevilliers

De plus amples informations seront disponibles sur le site internet d'Evologia et dans notre prochaine newsletter.

## Panais brûlant



Les mois derniers, une belle quantité de Panais Brûlant arborait la lisière nord du Jardi'dactique. Cette plante à l'allure innocente et ressemblant fortement aux fleurs de fenouil n'a rien d'inoffensif.

En effet, la sève de cette plante présente un composé chimique (furocoumarine) qui, entrant en contact avec la peau, provoque des ampoules ou des éruptions graves ressemblant à des brûlures.

Le panais sauvage pousse principalement sur le bord des routes, dans les lisières des champs et des pâturages. L'unique manière de lutter contre la pousse du Panais Brûlant est de couper la plante juste sous la surface du sol. Si le fauchage peut réduire la production de graines, il ne détruira pas la plante, ni ne réduira un peuplement de Panais déjà établi.







## **Canetons de Barbarie**

L'estivage a accueilli de nouveaux arrivants en ce mois de septembre. Seize adorables canetons de Barbarie sont nés ce 11 septembre 2016. Curieux et énergiques, ces petites bêtes attendrissent et mettent du baume au cœur malgré le retour du froid et l'arrivée de l'hiver.

Le canard de Barbarie se reconnaît facilement à la peau rouge qu'il porte sur la tête. C'est un canard domestique issu d'une race de canard sauvage américain appelé canard musqué. Malgré ses origines tropicales, il s'adapte parfaitement aux climats tempérés et peut survivre à des températures inférieures à -10°.

Adulte, il est calme et silencieux. Cependant, le mâle peut se montrer agressif pour défendre sa nourriture, son territoire ou sa femelle. Quant à la femelle, elle protégera ses œufs ou ses canetons en donnant des coups d'ailes ou en griffant.



# La colline aux lapins

A la Colline aux lapins tout va bien!

Voici quelques mois que les lapins de la Colline aux lapins ont pris leurs quartiers sur le site d'Evologia.

Les containers ont été presque complétement aménagés, le refuge est opérationnel et accueille actuellement une dizaine de pensionnaires à longues oreilles.





Dans l'enclos-volière habité depuis le mois de juillet, les trois lapines résidantes font la joie des visiteurs et des enfants qui s'amusent à les nourrir et à les observer dans leurs tâches quotidiennes.



Tout comme les quatre habitants de la Cité, qui, après quelques semaines d'adaptation au nouveau territoire, sont maintenant bien à l'aise et travaillent tous les jours à l'entretien du gazon de leur enclos : de quoi faire concurrence à l'équipe de paysagistes d'Evologia!





Les visiteurs sont régulièrement au rendez-vous et l'équipe de bénévoles du refuge didactique a déjà passé plusieurs dizaines d'heures à donner des informations sur les lapins, à expliquer aux enfants et aux parents comment bien s'occuper de ces animaux et à leur montrer la façon correcte de cohabiter avec eux.





Même si nous sommes déjà assez bien installés, plusieurs travaux doivent encore être réalisés. notamment un deuxième enclosvolière, la finalisation des clôtures de la Cité, la réalisation d'abris solides pour compléter l'aménagement de la Cité ainsi qu'une terrasse devant les containers. Et last but not least, avec la supervision de Roger Hofstetter, on réfléchit à la végétalisation des structures afin de les fondre harmonieusement dans le magnifique paysage du Val-de-Ruz.

Les activités de la Colline aux lapins ne vont pas s'arrêter avec l'arrivée de l'hiver.

Malheureusement les mois de novembre et décembre sont les mois où le refuge accueille le plus d'animaux : il s'agit très souvent de lapins achetés à Pâques dont on se débarrasse juste avant Noël.

Le refuge didactique sera donc ouvert toute l'année et à partir de 2017, nous proposerons des horaires réguliers de présence sur place. Nous sommes donc toujours à la recherche de nouveaux bénévoles qui auraient envie de donner un peu de temps à la Colline aux lapins.





## Informations de Laines d'ici

Avis aux amateurs!



Les nouvelles couleurs de la mode de cet automne sont arrivées.

### Eleveurs, éleveuses,

### Ne jetez plus votre laine! Valorisez-la avec nous!

Un tondeur est à votre disposition. Nous organiserons la prochaine récolte à la fin du mois de mai 2017.

Pensez à vos loisirs créatifs. Voir le programme de cours Laines d'ici 2016-2017!

http://www.lainesdici.ch/IMG/pdf/liste\_des\_cours\_2016\_2017.pdf